

EL CENTAURO CACS
COLEGIO AGUSTINIANO
CIUDAD SALITRE
Calle 23C No. 69B-01

Teléfonos:
427 2365 - 427 2367 - 427 2368
<http://www.agustinianosalitre.edu.co>

GRUPO EDITOR**ESTUDIANTES**

María Juliana Jaimes
Mariana Martínez
Mariana Ortega Sepúlveda

DOCENTES

Carlos Bohórquez
Sandra Yomaira Díaz
Jeimmy Patricia González
Mauricio Guerrero
Giselle Osorio
Carolina Rodríguez
María Teresa Tarazona Cote
Docentes de preescolar

CORRECCIÓN DE ESTILO

Claudia Milena Bautista R
Carlos Arturo Bohórquez
Jeimmy Patricia González
Milton Gabriel Fernández
Giselle Osorio

FOTOGRAFÍA

Edgar Mauricio Guerrero

DOCENTE DIRECTOR DEL PERIÓDICO

Claudia Milena Bautista Rodríguez

DIGITALIZACIÓN

Oscar Sánchez
311 2020637
Jesús Alberto Martínez Martínez
319 4591715

AGRADECIMIENTOS

P. Teodoro Santos OAR
P. Juan de Dios Tibocho OAR

SEGUIR EDUCANDO LA MENTE Y EL CORAZÓN



Una nueva etapa de nuestra historia como Institución Educativa iniciamos tras celebrar 25 años formando personas bajo el lema: "amor y ciencia", donde continuamos esforzándonos por seguir educando la mente y el corazón de nuestros niños y jóvenes.

Por ello, la primera tarea es enseñarles a buscar la verdad de sus vidas como un proyecto de aprendizaje continuo e integral de modo que sean capaces de asumir el compromiso de su vida en una sociedad cargada de retos. En este sentido, es necesario fortalecer la interioridad de cada persona para hacer posible que surjan sus potencialidades como creadores y dinamizadores de la propia historia con un sentido de vida.

En el Colegio Agustiniانو Salitre, como institución educativa confesional católica, tenemos fortalezas que continúan impulsándonos en este compromiso formativo, una de ellas es la luz del evangelio que

nos lleva a la verdad revelada en la persona de Jesucristo, con la que pretendemos fortalecer el amor a Dios, a los demás y el amor propio. Una segunda fuerza es la riqueza espiritual que nos dejó San Agustín; por eso la tarea de suscitar aprendizajes basados en la pedagogía agustiniana, con la cual pretendemos formar desde los valores humanos. Es fundamental que el amor sea fuerza cognitiva, donde todos, como comunidad educativa, podamos aunar esfuerzos y estrategias para que caminemos juntos hacia las metas significativas de nuestros estudiantes, de manera que hagamos del aprendizaje un ejercicio creativo y responsable con la sociedad; de modo que sea un aprendizaje íntegro donde prime la alegría y el amor por aprender, y sobre todo por ser personas con capacidad de hacer de la educación un espacio creador e innovador desde el amor y la felicidad, que permita brotar desde el interior de cada miembro de la comunidad educativa todos sus potenciales latentes en bien de la sociedad.

Por tanto, nuestra historia es un tiempo recorrido en grandezas, pero también una nueva oportunidad para repensar nuestro quehacer pedagógico y ser auténticos mediadores de aprendizajes significativos y de proyección creativa para enriquecer el proceso integral de nuestros estudiantes.

Rector Padre Teodoro Santos

GRANDES SERES HUMANOS ACOMPAÑAN NUESTRA LABOR EDUCATIVA

Iniciamos nuestro año escolar 2023 con grandes retos y expectativas, retomando lo grandioso y especial que es volver a nuestro colegio Agustiniانو Ciudad Salitre el cual les da la bienvenida. Es un año con nuevos proyectos y oportunidades para seguir avanzando y creciendo como seres integrales, es por ello que queremos darles a conocer a ustedes, como comunidad educativa, el placer de contar con dos grandes seres humanos que dirigirán nuestro colegio por los próximos años. Dos grandes personas que con su humanismo, cultura, pero sobre todo vocación, vienen a llevar a cabo una linda misión de dirigir y orientar procesos basados en la pedagogía agustiniana.



Teodoro Ramiro Santos Flórez
Rector

Para este año nuestro Rector a cargo es el padre Teodoro Ramiro Santos Flórez quien nació en San Andrés, Santander; es licenciado en ciencias religiosas de la Pontificia Universidad Javeriana y especialista en gerencia educativa de la Universidad de La Sabana. Tiene una gran experiencia en su campo laboral; se ordenó como sacerdote en el seminario de la Orden Agustinos Recolectos en el año 2003, y nos ha enseñado con su carisma y alegría la importancia de vivir en servicio para Dios.



Juan de Dios Tibocha Restrepo
Coordinador General y de Pastoral

De igual manera, contamos con la presencia de Fray Juan de Dios Tibocha Restrepo a quien la Orden le ha encomendado la noble misión de liderar la Coordinación General y de Pastoral de nuestro colegio. Fray Juan realizó sus estudios universitarios de Filosofía en el Seminario Mayor Arquidiocesano y en Teología en el Seminario Mayor Teologado. Cuenta con una amplia experiencia en la Orden y en el servicio a la comunidad. Se ordenó como sacerdote en el año de 1985. Él se ha caracterizado por ser un hombre reflexivo que busca formarnos en la palabra de Dios, e inculcarnos con su ejemplo la importancia de servir a Dios y al prójimo.

Como comunidad educativa estamos felices y agradecidos con ellos porque en el corto tiempo que nos han acompañado, nos han llevado a continuar fortaleciendo el enfoque de nuestro colegio, formando seres íntegros en busca de la verdad.



PERSONERITA 2023



Hola, mi nombre es María Juliana Jaimes, tengo 8 años, vivo con mis padres en el barrio Carlos Lleras y este año fui elegida como personerita, empecé a

estudiar en el Colegio desde el año 2020 cuando empecé a cursar transición, recuerdo que mi titular en ese entonces fue la profesora Leiny Zúñiga, quien de inmediato notó que era nueva y que estaba asustada, así que me tomó de la mano y me llevó a conocer las instalaciones, su amor a ser profesora me hizo enamorarme del Colegio Agustiniano Ciudad Salitre.

Para mí es un orgullo ser una estudiante Agustiniana y más aún ser la personerita. Desde el año pasado, soñé y me puse la meta de serlo, esto se debe al gran amor que le tengo al colegio, a mis profesores y profesoras, a mis compañeros y compañeras y en general a todo el personal del colegio.

Desde mi cargo como Personerita y gracias a que la profesora Olguita

Gutiérrez nos ha enseñado el valor de cuidar los animales me gustaría hacer un trabajo para ayudarlos a mejorar la calidad de vida. Quiero que todos los niños del colegio participen en diferentes actividades e integraciones que permitan no solamente conocernos más, sino también fortalecer el valor de la amistad por medio del respeto.

Quiero agradecer a todos mis docentes, porque de verdad con su ejemplo siento que despertaron en mí una vocación de líder y me ayudan a formar como una persona amistosa y entregada al servicio de mis compañeros.

Por último GRACIAS a quienes confiaron en mí y me escogieron como su representante de la sección de jardín a tercero, les aseguro que haré lo posible para que este año 2023 CAMINEMOS JUNTOS.

María Juliana Jaimes 3E

PROYECTO DE AULA: ESTRATEGIA PEDAGÓGICA

Este año 2023, iniciamos un año de cambios y nuevas oportunidades y preescolar se preparó para darle la bienvenida a su nuevo proyecto de aula, una estrategia pedagógica, a través de la cual se busca desarrollar y afianzar los procesos de aprendizaje de los niños por medio de sus intereses.

Para ello, en las primeras semanas del año, los estudiantes tuvieron diferentes actividades en las que compartieron sus gustos e intereses con sus demás compañeros. Una de las grandes influencias para la elección de este proyecto fue la fascinación que tuvieron los niños por los bichos que encuentran diariamente en el jardín.

Por tal motivo, para este año académico, nuestro proyecto es "A Bug's life", en donde los niños

explorarán y aprenderán sobre las maravillas que esconde el mundo de los bichos, afianzando su amor y cuidando por la naturaleza, a través,

de las diferentes dimensiones de aprendizaje, con diversas actividades manuales, interactivas y didácticas.

Docentes de Preescolar



GOBIERNO ESTUDIANTIL E IRAMA Un buen presagio de la naturaleza

Estoy muy emocionada y honrada de haber sido elegida por mis compañeros para representarlos este año escolar. Empezar y aceptar un reto nos fortalece cada día, a nuestra autoestima, nuestros valores, en lo que cada día construimos, poner de por medio lo que somos capaces de hacer y de transmitir es lo que realmente quiero aportar como personera. Como estudiante puedo admitir que trabajar en un proyecto así requiere de tiempo y organización, algo que siendo honesta es mi aspecto a mejorar, sin embargo, es una razón por la cual dar mi mejor versión y demostrarme que como cada uno tenemos falencias y cualidades, pero al ponerlas al servicio de la comunidad se potencian y se fortalecen.

Quiero agradecer a todos los estudiantes que votaron por mí y confiaron en Irama para liderar este importante cargo. Prometo trabajar arduamente para hacer de este año escolar uno de los mejores que hayamos tenido, en colaboración con el equipo de trabajo que integro con Laura Vásquez Madrid nuestra representante al Consejo Directivo y Juan Nemocón nuestro presidente del Consejo Estudiantil y los representantes de cada uno de los cursos y nuestra "personerita en 3E" María Juliana Jaime.

Nuestro lema como comunidad agustiniana para este año es "Caminemos juntos", lo que significa que trabajaremos en equipo para lograr nuestros objetivos y construir una comunidad escolar más unida y solidaria. Estoy segura de que, con el apoyo y la participación de todos los estudiantes, podremos lograr grandes cosas, puesto que creo que en campaña le puse el empeño a tejer empatía, algo que alegre y nos lleve a sentirnos mejor, pues cada gesto de reconocimiento en los pasillos, cada abrazo que me encontraba y cada objetivo cumplido nos hizo sentir junto a mi equipo muy satisfechos con lo que estábamos logrando,



el apoyo y la confianza de ustedes fue algo que me inspira alegría de por sí. Saber finalmente que aquello que ustedes recordarán no es si hice penaltis o si bailamos limbo, si no que realmente pude verlos frente a frente y sentir su compañía y afecto, transmitiendo el mensaje de mi sueño, el sueño de ser la personera de este colegio.

También quiero agradecer a las otras cuatro candidatas que participaron en el proceso electoral y a los gobiernos escolares que me antecedieron pues todas ellas hicieron una gran campaña, han tejido un gran legado y demostraron su compromiso con nuestra comunidad. Me siento afortunada de haber tenido la oportunidad de convivir en esta experiencia con ellas y espero poder materializar algunas de sus esperanzadoras propuestas y con todos los estudiantes para hacer de este año escolar uno memorable.

Espero poder cumplir con las expectativas de mis compañeros y ser una voz representativa para ellos. Me siento muy emocionada y lista para asumir este importante cargo, pues nuestro siervo blanco será el presagio de la naturaleza que nos traerá cosas maravillosas. ¡Vamos a hacer de este año escolar uno para recordar!

Mariana Martínez
Personera 2023



EUCARISTÍA BIENVENIDA AÑO ESCOLAR

La Celebración Eucarística del inicio del Año escolar fue sobria llena de símbolos y sentidas palabras en la Fiesta de La Candelaria. Se Inició una bella procesión donde los estudiantes con cirios que simbolizaban la Virgen de la Candelaria acompañados por monaguillos, acólitos la nueva comunidad de Frailes Agustinos Recoletos del CACS dándole la bienvenida a



Cuadro que los primeros ermitaños encargaron al pintor Francisco del Pozo en 1597. Ilustra el misterio de la Presentación del Señor. Desierto de la Candelaria, Ráquira, Boyacá, Colombia.

Y nos encomendó a aprender con devoción la Jaculatoria: Nuestra Señora de la Candelaria



nuestras nuevas directivas, como Rector Fray Teodoro Ramiro Santos Flores O.A.R y Coordinador General y de Pastoral Fray Juan de Dios Tibocha Restrepo O.A.R.

La Eucaristía estuvo amenizada por cantos dinámicos que los estudiantes con alegría cantaron al son de la melodía del ministerio de música. En La homilía precedida por las palabras del Fray Juan de Dios Tibocha O.A.R. que exhortó a contemplar el cuadro de la Virgen de la Candelaria que estaba en el fondo del Coliseo invitándonos a observarla y nos habló parte de la historia:



"Ilumina el sendero de nuestra existencia y condúcenos ante tu Divino Hijo que es nuestra salvación"

Quienes son nuevos integrantes en el CACS profesaron la alegría y fraternidad del momento celebrado.



CUARESMA TIEMPO DE REFLEXIÓN

T tiempo fuerte para la revisión de vida, porque el hombre va perdiendo la noción de pecado. El deseo del placer, el "estar bien", el consumismo,... le han llevado a ignorar o a desentenderse del mal tan profundo que causa el pecado.

El pecado destruye en el hombre su relación con Dios; lo separa de los demás, mata el amor y destruye el sentido y la razón para vivir. (Orgullo,-Envidia- Cólera- Avaricia-Gula-Lujuria-Pereza: son los pecados capitales. Cada uno es "cabeza" de muchos pecados.

* En la Cuaresma, el creyente hace un alto en el camino para revisar, reflexionar, corregir, enderezar...



para mirar a Dios con su amor gratuito y sin condiciones.

* En los primeros siglos, la Iglesia preparaba a los catecúmenos (aspirantes a ser cristianos) al bautismo pascual. Preparaba a los penitentes para la reconciliación el Jueves Santo y preparaba también a todo el pueblo cristiano para la celebración Pascual.

* La Cuaresma tiene así un carácter bautismal, penitencial y pascual.

* La Cuaresma tiene unos signos y unas acciones que es necesario comprender. C.I.C. 1434-1438.



María Teresa Tarazona
Docente Educación Religiosa

¡EL DÍA ESPERADO! ¿CÓMO SE VIVIÓ LA CONVIVENCIA?

SEGUNDO

La convivencia fue una gran experiencia para los estudiantes de grado segundo, ya que allí reforzaron conocimientos sobre la importancia de respetar al otro, escucharlo pero sobre todo de manejar sus emociones. Estuvieron dispuestos a las actividades realizadas, hubo buena participación, se divertieron y expresaron la

felicidad de poder compartir otros espacios con sus compañeros. Con lo anterior se deduce que la convivencia les sirvió para fortalecer relaciones con sus compañeros, basados en el respeto, la escucha y la importancia de cada uno, pero también mejorar lazos de amistad.

Patricia González



CUARTO

La convivencia fue un espacio de gran interés y motivación para los estudiantes de cuarto grado. Los niños tuvieron una experiencia positiva en el transcurso de la salida, las actividades estaban enfocadas en el desarrollo de habilidades como la comunicación, la

empatía, la resolución de conflictos, el respeto y el trabajo en equipo. La convivencia fortaleció el trabajo en grupo, la amistad, la competencia con respeto y el compartir.

Sandra Díaz



QUINTO

El 15 de febrero cuando se anunciaba en la circular No 06 que la convivencia se llevaría a cabo el 16 de marzo, fue una gran noticia para los estudiantes, ellos esperaban ese día, deseaban salir con sus compañeros para compartir en un espacio diferente y así tener un encuentro con Cristo. Después de la entrega de documentos requeridos, esperaban con mucha ansiedad ese día. Llegó el día... Antes de las 7:00am, los estudiantes estaban dispuestos a la primera parte de la convivencia; la eucaristía, algunos

de ellos tenían responsabilidades como ayudar con el coro, o realizar alguna lectura bíblica, se observó una participación activa en liturgia de la palabra. Tras una hora de trayecto llegamos a la casa de retiros, en Funza -Cundinamarca donde a través de actividades grupales dinámicas y recreativas se compartió, se disfrutó y se sensibilizó a nuestros estudiantes en convivir con los demás. Ese gran día terminó con muchas sonrisas y experiencias para contar.

Mauricio Guerrero



SEXTO

Sin duda, la convivencia se ha convertido en un espacio anhelado para los estudiantes del grado, pues representa para ellos la posibilidad de interactuar y compartir con sus compañeros y amigos desde una perspectiva diferente. Este año, las actividades propuestas permitieron destacar la amistad y el sentido de solidaridad que hay entre los niños, acciones que también reflejan cómo la formación agustiniana ha marcado sus vidas. ¡Fue un día espectacular!

Carolina Rodríguez



OCTAVO

La convivencia fue un momento de felicidad para los estudiantes porque allí compartieron y vivenciaron el valor de la amistad. Durante el día realizaron una serie de dinámicas y juegos que fortalecieron sus lazos de hermandad y fraternidad. Las actividades les enseñaron a

todos ellos la importancia del valor del servicio y el sentido de la comunidad. Además reflexionaron sobre la importancia de la autonomía y la responsabilidad. Fue un día muy especial.

Carlos Bohórquez



DÉCIMO

La convivencia realizada con décimo grado fue todo un éxito, el día estuvo soleado, el trayecto despejado, la comida exquisita y las actividades realizadas cumplieron su objetivo: enfatizar el valor en sí

mismo y el valor de la intimidad; los estudiantes del nivel participaron con la responsabilidad, tranquilidad y valor humano que les caracteriza. ¡Muy bien promoción 2024!.-

Giselle Osorio



UNDÉCIMO

La convivencia de grado undécimo cambió la forma de relacionarse entre compañeros, como comúnmente se cree. Existieron varias posturas al respecto; algunos estudiantes creen que la convivencia implementó cambios positivos y otros sostienen que esos cambios fortalecen sus principios y valores. En este 2023 y siendo participe la promoción, las dinámicas ejecutadas por el nivel permitieron destacar valores que se deben fortalecer, y afianzar virtudes como características de cada uno de ellos que son deseados por el nivel. Suelen tener consecuencias positivas en su entorno como: la honestidad, prudencia y el respeto, siempre apoyados en la formación integral de cada uno.

Milton Fernández



